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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA MARÍA DEL CARMEN SEGURA RANGEL.-  

Buenas tardes a todas y a todos los representantes de las diversas instancias que 

nos hicieron el honor de aceptar estar esta tarde presentes para la presentación 

del proyecto y la logística de la campaña de intercambio de juguetes bélicos por 

juguetes y materiales didácticos. 

Desgraciadamente por el tipo de ubicación de las mesas, aquí pusieron presidium, 

normalmente quienes ya han estado en otras ocasiones hemos tratado de 

integrarnos todos, de que en la medida de lo posible ni haya presidium ni tampoco 

tengamos que estar unos enfrente y otros atrás. 
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Les pido desde ahora y vamos a tomar nota, le pedimos a la Secretaría Técnica 

que tome nota para que en las siguientes reuniones busquemos integrarnos todos 

en un solo cuerpo, que no tengamos que estar unos en frente y otros atrás.  

Aquí les pasamos una carpeta, si ya tienen todos el documento vamos a entrar en 

materia para no quitarles su valioso tiempo, no sin antes también por su conducto 

quienes vengan en representación de alguna institución, dependencia de la 

Administración Pública Local, jefatura delegacional o asesor de algún diputado o 

diputada, que les transmitan nuestro más sincero agradecimiento por estar 

respondiendo a esta invitación. 

A quienes vienen a título de representación directa de su organización, también 

les agradecemos el apoyo que actualmente estamos teniendo desde la campaña 

anterior, que fue “Juguemos sin Violencia” en 2007, y de antemano les 

agradecemos el compromiso que se haga para las siguientes reuniones. 

Vamos a iniciar, si no tienen inconveniente, con el siguiente punto del orden del 

día. Como esto tiene que ver con la suma de opiniones y de decisiones, y esto es 

un esfuerzo plural en donde cada una de las partes que están presentes y otras 

que seguramente se sumarán tienen un peso específico, vamos a leer 

rápidamente el proyecto de orden del día. Si alguien desea que se integre algún 

otro punto estamos abiertos para incluirlo. 

Sería la bienvenida y presentación de asistentes. Ya de alguna manera el primer 

rubro quedó cubierto. Les damos la bienvenida a esta su casa. 

Vamos enseguida a pasar a la presentación de asistentes. Posteriormente 

tendríamos la presentación de los objetivos de la reunión, la presentación de 

resultados de la Campaña 2007 y objetivos de la Campaña 2008, debate grupo 

sobre los esquemas de organización, información y comunicación, cómo están 

sugiriendo que sean los cortes diarios de información, los posibles donadores de 

juguetes y materiales didácticos, el slogan e imagen gráfica de la campaña, los 

medios de difusión, la identificación de espacios para el almacenamiento de 

juguetes intercambiados, la destrucción de juguetes bélicos a cargo de quién 

correría.  
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Todo esto tiene que ver con una serie de temáticas y logística ya ensayados, sin 

embargo es factible que aprendamos de la experiencia anterior para continuar o 

perfeccionar la logística o bien para modificar algunos aspectos que bajo esta 

experiencia y con el ánimo de escucharlos podamos tomar nota para que 

empecemos con el augurio de un mejor papel todavía de todos los presentes. 

Estaríamos hablando después de asuntos generales, las conclusiones y acuerdos. 

Aunque ustedes ven ahí aparecer mi nombre en todos lados, es nada más como 

parte de la estructura que encabeza la parte operativa logística porque 

corresponde por instrucciones de la Comisión de Gobierno a una servidora como 

Presidenta de la Comisión de Seguridad Pública y a la parte técnica encabezada 

aquí por el Secretario Técnico de la Comisión y por el grupo de asesores de los 

diputados de la misma, así como por el personal administrativo de la Comisión, 

estar al pendiente de todo lo que tenga que ver con facilitarles a ustedes 

información, apoyo logístico, operativo y darles la información oportuna y 

adecuada para que de esa manera podamos sacar adelante esta campaña. 

Vamos a iniciar, si no tienen ustedes alguna propuesta, con la presentación de 

asistentes directamente por parte de ustedes, de dónde vienen, si vienen de 

alguna dependencia cuál es y también que nos pudieran decir si es correcto que 

estemos citando a estas horas de la tarde o si preferirían otra hora, para ir siendo 

ejecutivos y tomar a todos en cuenta. 

¿Alguien quisiera agregar en el punto del orden del día correspondiente alguna 

temática o algún punto adicional? 

Si no, vamos a empezar con la presentación de asistentes y podríamos empezar 

de derecha a izquierda y también quienes están aquí enfrente, por favor. Adelante:  

(Presentación de cada uno de los asistentes) 

Licenciado José Antonio Ciri Barra, asesor de la diputada Gloria Isabel Cañizo 

Cuevas, Presidenta de la Comisión de Ciencia y Tecnología de esta Asamblea. 

Ernesto de la Puente, en representación de la diputada Gloria Cañizo. 

Lizeth Mendoza, de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal. 
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Antonio Garza, del Instituto Nacional de Capacitación de Valores y Derechos 

Humanos. 

Martha Guerrero, de la Asociación Mexicana de la Industria del Juguete. 

Licenciado Javier López, de la Delegación Miguel Hidalgo, Desarrollo Social. 

Vicente Noguez, Coordinador de Enlace de los Módulos de Atención del Partido 

Acción Nacional en la Asamblea Legislativa. 

Héctor Ramos Rojas, Secretario Técnico de la Comisión de Seguridad Pública. 

Carmen Segura, Presidenta de la Comisión de Seguridad Pública de la Asamblea 

Legislativa. A sus órdenes. 

Raúl Luna, Director de Prevención del Delito de la Secretaría de Seguridad 

Pública del Distrito Federal. 

Rocío Sánchez Villamar, Coordinadora de Centros de Integración Juvenil en el 

Distrito Federal. 

Eduardo Arturo Carral García, Asesor de la diputada Carmen Segura y 

Coordinador de la Campaña Intercambio de Juguetes Bélicos por Juguetes 

Didácticos. 

Joel Jamit Simental, Director de Prevención del Delito en la Procuraduría General 

de la República. 

José Luis Pérez Bautista, Presidente de la Federación Nacional de Asociaciones 

de Padres y Madres de Familia. 

Maricarmen López Segovia, de la Asociación A Favor de lo Mejor. 

Guillermo Barclay Arce, en representación del licenciado Monte Alejandro Rubiro 

García, Subsecretario de Prevención, Vinculación y Derechos Humanos de la 

Secretaría de Seguridad Pública Federal.  

Yazmín Morales, de la Dirección General de Prevención del Delito y Protección 

Civil de la Delegación Benito Juárez. 
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Fabiola Landeros, de la Dirección General de Protección del Delito y Protección 

Civil de la Delegación Benito Juárez. 

Licenciado Francisco Castillo Alemán, de la Dirección General de Prevención del 

Delito y Servicios a la Comunidad, de la Procuraduría General de la República. 

Jesús Cruz Chávez, Coordinador del Módulo de Atención Ciudadana del diputado 

Jorge Schiaffino y su representante de él. 

Yazmín Cepeta Rioja, del Área de Seguridad Pública y en representación del Jefe 

Delegacional en Tláhuac, Gilberto Ensástiga Santiago. 

Juan Bedolla, vengo en representación del Jefe Delegacional en Tláhuac. 

Darío Rodrigo Corrales, de la Delegación Xochimilco, de Coordinación de 

Seguridad Pública. 

Ruth Apolinar Maldonado, de la Delegación Xochimilco.  

José Luis Reyes Rodríguez, Director de Gobierno en la Delegación Xochimilco. 

Arq. Víctor Mendoza, Coordinador del Módulo del diputado Alejandro Ramírez, en 

Cuajimalpa, del XXI Distrito. 

María del Carmen Reynoso Campos, Directora General de la Asociación Mexicana 

de MALTA. 

Jorge Hernández, de la Procuraduría General de Justicia, del Área de 

Prestaciones. 

Juan Luis Ramírez, representante de la Coordinación General de Comunicación 

Social de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. 

Mauricio Romero, Coordinador Nacional de la Cruz Roja de la Juventud.  

Que tal, buenas tardes. Representando a Cruz Roja de la Juventud local. 

Soy Sofía López, vengo en representación del ingeniero Aldo Conte Corbo, del 

Escuadrón SOS. 

Su servidora Marlene Fuentes, de la Asociación Mexicana de Voluntarios. 
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Sara Vega Carrillo, coordinadora del Módulo de Atención, Orientación y Quejas de 

la diputada Laura Piña Olmedo. 

Soy Elizabeth Cortina, representante del diputado Avelino Méndez Rangel. 

Enrique Lima, director operativo de Vive sin drogas, vengo en representación del 

licenciado Esteban Moctezuma Barragán. 

Verónica Vega, del módulo de atención de la diputada Nancy Cárdenas, en 

Xochimilco. 

Raúl Nieto Castañeda, de la Dirección General de Seguridad Pública en 

Cuauhtémoc. 

Samuel Alonso Ochoa Elizalde, coordinador de la diputada Rebeca Parada 

Ortega. 

Doctor Eduardo González Osorio, Subdirector de Servicios Médicos de la 

Magdalena Contreras. 

Rubén Hiedra Camacho, de la Dirección de Seguridad Pública de Milpa Alta. 

Luis Eduardo Rocha Cruz, coordinador del módulo de atención ciudadana del 

diputado Humberto Morgan. 

Eduardo Hernández, de la Dirección General de Desarrollo Social, Magdalena 

Contreras. 

Juan Manuel Correa, módulo del licenciado Víctor Hugo Círigo en Iztapalapa. 

Ana Paola Sánchez, soy la coordinadora del módulo de atención de la diputada 

Gloria Cañizo Cuevas. 

Erick Sánchez, soy asesor de la Comisión de Seguridad Pública. 

Araceli Benítez, coordinadora académica del programa nacional Escuela segura. 

Licenciado Luis Alberto Hernández, director de Seguridad Pública en Tlalpan. 

Miguel Ángel González, de la Comisión Episcopal para la Pastoral Social Caritas 

Mexicana. 

Laura Arellano, del módulo de atención del diputado Marco Antonio García Ayala. 
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Heriberto Ramírez Neri, asesor y en representación del diputado Xiuh Guillermo 

Tenorio Antiga. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias. 

Ustedes escucharon que hay representaciones de los módulos de diversos 

diputados y esto tiene que ver en buena parte con el antecedente de este asunto 

de proponer que haya una campaña para el intercambio de juguetes bélicos por 

juguetes y materiales didácticos. Hace un año fue el primer antecedente de un 

punto de acuerdo en donde nos sumamos los 66 diputados de la Asamblea 

Legislativa. Los asesores que hay aquí son asesores de diputados de todos los 

partidos políticos representados en este órgano legislativo. Hace un año posibilitó 

eso que en los propios módulos se abrieran centros de recolección de juguetes y 

materiales didácticos y posteriormente hacer el intercambio por juguetes bélicos, y 

hubo otras instancias que también se sumaron en aquella ocasión para abrir 

centros de intercambio. Ya en su momento nos iremos familiarizando con uno de 

los puntos que son de los objetivos de esta reunión y que tienen que ver con la 

denominación, los esquemas de estructura jerárquica, la toma de decisiones que 

generalmente se hace, aunque después se tenga que subir a instancias de 

consulta. 

Este tema de los puntos de acuerdo fue derivado de una preocupación que es 

coincidente con todas las instancias aquí representadas y es que se está 

incrementando el nivel de violencia en la sociedad; que a través del juego y de los 

juguetes las niñas y los niños han ido asumiendo una cultura de la ley del más 

fuerte, de jugar a matar o morir, y eso de alguna manera consciente o 

seminconsciente y con la permisividad de la autoridad que debe de dotarle de los 

elementos de una armónica convivencia, lejos de eso hemos dejado que se vayan 

perdiendo valores: el valor de la autoridad, el respeto a la integridad física, el 

respeto a la vida humana. Eso también lo hemos venido constatando porque las 

propias autoridades, las de seguridad pública incluso, nos dicen que hay asaltos 

tanto a transeúntes como a transportes en donde las armas que se utilizan son de 

juguete porque hay réplicas idénticas a armas reales. 
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Todo ese componente es el propósito de la Asamblea contribuir junto con todos 

los sectores de la sociedad a ir eliminando los niveles de violencia a través de la 

disminución de estos materiales.  

Son tres los objetivos de esta campaña que se aprobó por unanimidad en el Pleno 

de la Asamblea Legislativa y que también aquí está a su disposición para que 

podamos darles al final un ejemplar para que también conozcan a cabalidad el 

punto de acuerdo. Son tres objetivos de la campaña, como también ustedes lo van 

a ir asumiendo: que es propiciar un ambiente de orden, tranquilidad y estabilidad 

social, y eso no lo podemos hacer sin la participación de todos los sectores; 

fomentar una cultura de la no violencia y promover además la cultura del 

voluntariado. 

La campaña anterior se hizo un enorme esfuerzo para que todos los juguetes 

didácticos y materiales didácticos fueran donados. Se llegó a esa posibilidad. 

Tuvimos más de 20 mil donativos entre juguetes y materiales didácticos y después  

cuando se acopiaron los materiales bélicos, los juguetes bélicos, también incluso 

alguna de las instituciones federales que asumió el compromiso de triturar todos 

esos juguetes. 

Entonces en la medida de lo posible es una campaña que tiene una nobleza tal 

que permite desarrollar los tres objetivos a partir del desarrollo de la cultura del 

voluntariado. Habrá alguna instancia que diga, es que mi normatividad no me 

permite que yo pueda donar. Bueno pero habrá instancias como industria del 

juguete o como algunas fundaciones o asociaciones que a lo mejor con algún 

recibo deducible puedan hacer algún donativo, o habrá quien diga yo no tengo 

deducibilidad de impuestos, como es el caso de la Asamblea. Nosotros no, pero a 

lo mejor Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal sí o alguna otra 

instancia. 

Aquí el tema es la transparencia y la rendición de cuentas porque todo lo que 

vamos donando tiene que tener una justificación día a día y esa es una de las 

tareas que va a llevar a cabo el staff de la Comisión de Seguridad Pública de esta 

Asamblea. 
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Los objetivos de la reunión que es el punto siguiente del orden del día, estos 

objetivos son precisamente presentar ante ustedes este proyecto, es un 

anteproyecto de logística para que ustedes lo opinen, para que ustedes incluso se 

lo lleven y nos manden en un tiempo que aquí acordemos, sus comentarios para 

que lo consulten con las instancias  correspondientes y que nos digan si están de 

acuerdo en mantener o no el slogan que se presentó, si consideran que se tiene 

que cambiar algún contenido de estos objetivos o de esta logística, definir los 

tiempos que es muy importante. 

Ustedes verán en el punto de acuerdo se había establecido originalmente que 

fuera marzo y abril, pero aquí tenemos que cubrir trámites que son formales y el 

trámite que hubo que cubrir es el que se somete a consideración de la Comisión 

de Gobierno, el quién va a implementar toda la parte logística, todo lo que tiene 

que ver con presupuesto, porque aunque la campaña se trabaja por su nobleza 

por sí sola, hay que erogar algún presupuesto para los eventos de inicio y para el 

evento del cierre, para insertar algunos cintillos en los medios de comunicación o 

para algún otro tipo de propaganda que se requiera, todo esto sería a través de la 

Asamblea Legislativa del Distrito Federal.  Entonces aquí lo que les pedimos es su 

generosidad. 

Primero, para abrir este espacio en sus estructuras de manera tal que no les 

implique un esfuerzo adicional. Si ustedes tienen una instancia o una ventanilla 

hacia el público, pues eso puede servir para armar un centro de intercambio y de 

esa manera publicitarlo a través de los diversos medios de comunicación y de 

difusión; si ustedes no tienen eso pero tienen la posibilidad de contactos para 

donativos, también ser muy claros y muy precisos de facilitarles a quienes van a 

donar los espacios a donde tienen que llegar esos productos. Entonces es lo que 

les vamos a pedir inicialmente.  

En segundo lugar, que a  través de sus instancias de comunicación, hay 

dependencias aquí presentes que tienen comunicación social, a lo mejor 

consultando debidamente pueden hacer la difusión, pueden además pedir o 
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convocar a la sociedad de manera adicional porque es una campaña de la cual 

nos debemos apropiar.  

Ustedes seguramente tienen ya muchos horas de vuelo en esto de la organización 

en donde haya una participación de amplios sectores y sabrán que una clave de la 

organización y de la coordinación es que se pueda hacer autosuficiente la 

instancia que participa.  

Si nosotros tenemos que depender de que aquí se les esté indicando lo que 

tengan que hacer ni lo van a hacer porque además sus estructuras de 

competencia y jerárquicas, no dan para ello. 

Si no respetamos los niveles, si no respetamos las competencias de ustedes, va a 

ser imposible que nos apoyen, a lo mejor yo les digo, a ver un centro de 

intercambio por las más de 100 organizaciones convocadas, me van a decir 

ustedes, bueno pues sí yo en la intención lo asumo, pero nuestra normatividad no 

nos lo permite, no podemos gastar o es más está hasta prohibido por el tipo de 

funciones que lleven algunas de las instancias.  

Entonces se trata de que podamos con claridad y también resolviendo todas las 

dudas que aquí se presenten y con toda apertura para que nos puedan criticar o 

puedan ustedes presentar algo adicional a lo que ya se presente ahorita que le 

voy a pedir al licenciado Carral sea quien nos haga una presentación muy 

ejecutiva de unos 5 a 8 minutos de cuál es la logística y posteriormente estará 

abierto el micrófono para que todos podamos platicar acerca de este proyecto y 

desde ahora ponemos a su disposición todos los antecedentes, toda la 

información, si alguien quiere abundar en porcentajes de violencia, en escuelas, 

en diversos rubros, a través de la Comisión de Seguridad Pública, les podemos 

apoyar porque se trata de que ustedes puedan hacer un trabajo muy importante 

como es su representación misma. 

Si no hay algún comentario, vamos a pasar directamente a la presentación y 

enseguida estamos a sus órdenes.  

Licenciado Carral, por favor. 
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EL C. LIC. CARRAL.- Gracias. En lo que logramos la proyección, preparamos una 

presentación muy ejecutiva para hacer del conocimiento de ustedes, parte de la 

información está contenida ya en la carpeta informativa que les entregamos al 

momento de registrarse.  

Quisiera comentarles que varias de las organizaciones aquí presentes participaron 

ya el año pasado con mucho entusiasmo y la organización de la primera campaña 

que se llevó a cabo en el 2007. 

Este año en el 2008 es la segunda ocasión que lo vamos a hacer y un primer reto 

que nos planteamos fue ampliar la base de participación. Esto es abrirnos 

mayormente a la participación de las organizaciones de la sociedad civil y por eso 

la convocatoria que hicimos en esa ocasión, además de aquellas que participaron 

a nuevas organizaciones y que agradecemos mucho su asistencia como es el 

caso de a favor de lo mejor, apoyo infantil y algunas otras que por omisión les pido 

disculpas por no mencionarlas ahorita, pero que consideramos que es muy valiosa 

en el ámbito de sus competencias respectivas, se trata de sumar esfuerzos y 

cualquier contribución que puedan hacernos, ya sea de carácter operativo o con 

comentarios y sugerencias para el procesamiento de la campaña van a ser 

bienvenidas y por supuesto que las consideraremos muy valiosas. 

Como antecedentes quisiéramos comentarles, ya lo hizo la diputada, en enero de 

este año el Pleno de la Asamblea Legislativa aprobó nuevamente un punto de 

acuerdo para realizar una campaña para el intercambio de juguetes bélicos por 

juguetes didácticos, esto tomando en consideración el impacto positivo que la 

campaña 2007 tuvo entre padres de familia y la población infantil del Distrito 

Federal. 

Esta campaña pretende favorecer un ambiente benéfico para las niñas y los niños, 

para que se vean estimulados a través del juego en actividades que les 

favorezcan valores y solidaridad social, respeto, ayuda mutua, colaboración, que 

vayamos incentivando valores que son importantes para la sociedad. 

Estamos en una dinámica, yo no le llamaría de descomposición social, pero una 

dinámica que nos ha llevado a la individualización y a la desvalorización de 
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muchas cosas, de las relaciones sociales.  Tenemos que seguirlas fomentando en 

los niños. 

Los juguetes bélicos fomentan la violencia y contra esos juguetes bélicos tenemos 

también juguetes tradicionales, juguetes de mesa o juguetes didácticos que 

pueden apoyar el desarrollo y destrezas, habilidades psicomotrices y de valores, 

sobre todo de lo que nos interesa, continuar con los valores. 

Sabemos de la descomposición que está sufriendo la sociedad, los mayores 

índices de violencia se dan en familias monoparentales y que tiene que ver 

precisamente con descomposiciones de la familia, aunque no quisiera criticar eso, 

pero sin embargo es un fenómeno cada vez más recurrente, se da más en niños 

de primaria, en niños de secundaria. 

Las manifestaciones violentas o bien el pertenecer a grupos que han agredido a 

otros compañeros pueden fomentar también que las víctimas, que los victimarios 

se conviertan en víctimas o las víctimas en victimarios, esto es, los niños 

agredidos se pueden convertir en agresores.  Tenemos que contribuir con nuestro 

esfuerzo a recomponer estas situaciones. 

En el 2007 participaron integrantes de los sectores público, privado y social, 

muchos están aquí nuevamente representados, se participó de manera individual 

organizada, se colaboró a través de la donación de juguetes y el intercambio de 

juguetes bélicos por juguetes didácticos. 

En total se instalaron 80 centros de acopio e intercambio en los 66 módulos de 

atención, orientación y quejas de los 66 diputados a la Asamblea Legislativa del 

Distrito Federal; en la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal; en 

delegaciones regionales de la PROFECO; en 6 Demarcaciones Territoriales del 

Distrito Federal; en un albergue temporal de la Procuraduría General de Justicia 

del Distrito Federal; y en el Instituto Electoral del Distrito Federal. 

En total se logró obtener la donación de 21 mil 758 juguetes didácticos que se 

intercambiaron por 9 mil 883 juguetes bélicos.  
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No cuadran las cifras de uno a uno porque muchas veces se les dio más de un 

juguete didáctico por cada juguete bélico que estaba intercambiando el niño, esto 

es por el tipo de juguete que recibimos en donación y además por motivar que la 

participación de los niños fue voluntaria de ir a los módulos a entregar ellos su 

propio juguete para recibir a cambio. 

Los objetivos, ya nos estaba comentando la diputada Segura, propiciar un 

ambiente de orden, tranquilidad y estabilidad social, fomentar una cultura de la no 

violencia y promover la cultura del voluntariado. 

Este es el esquema de organización que proponemos ante ustedes. 

El punto de acuerdo aprobado por la Asamblea Legislativa señala que se creará 

una Comisión Organizadora para esta campaña.  Esta Comisión Organizadora se 

apoyará en un Comité Técnico y en un Comité de Comunicación Social y Difusión. 

Nosotros proponemos ante ustedes una instancia intermedia, que es un grupo de 

preparación, organización y control en el que les pedimos nos constituyamos.  

Todos los que estamos presentes en esta reunión formemos parte del grupo de 

preparación, organización y control, que tendrá bajo su responsabilidad 

precisamente la preparación, organización, supervisión y control de esta campaña, 

y además, los centros de donación e intercambio. 

El Comité Técnico, que estará integrado por las Secretarías Técnicas de las 

Comisiones de la Asamblea Legislativa y particularmente por la Comisión de 

Seguridad Pública, será la responsable de llevar el registro diario y semanal de los 

juguetes que se logren obtener en donación y de aquellos juguetes que sean 

intercambiados, registrando también las características de los juguetes bélicos que 

se reciban y los juguetes que se puedan intercambiar en los niños. 

Tendrá la responsabilidad también de atender las necesidades de tipo logístico y 

de orientación que se requieran en los centros de donación e intercambio o 

módulos que se puedan instalar, módulos de orientación y quejas, más aquellos 

que voluntariamente cada una de las organizaciones aquí representadas pudiera 

instalar. 
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El Comité de Comunicación Social y Difusión, su nombre lo dice, será el 

responsable de emitir boletines de prensa y estar informando periódicamente de 

los resultados de esta campaña. 

Estamos proponiendo un cronograma de actividades también para dividir el trabajo 

de esta campaña en varias etapas que también están mencionadas en la carpeta 

informativa y en actividades muy puntuales. La diferenciación de colores se debe, 

el color verde más claro a la etapa de preparación y donación de juguetes y los 

colores fuertes, en verde fuerte a la etapa de donaciones e intercambio. 

No tenemos una fecha definida todavía para el arranque de la campaña, que 

pretendemos hacerlo en breve y comunicarlo a ustedes con toda oportunidad para 

poder arrancar. Pretenderíamos que los módulos de recepción de juguetes e 

intercambio de juguetes se instalaran prácticamente en paralelo con el arranca de 

la campaña y a partir de la segunda quincena de abril podamos arrancar ya con el 

intercambio de juguetes, darnos un espacio para estar recibiendo donativos, tener 

un stock y entonces ya poder iniciar la etapa de intercambio. 

El registro de los juguetes que se reciban en donación y que se intercambien por 

juguetes bélicos se hará de manera diaria y diariamente pretendemos estar 

informando a todos ustedes, además de a la comisión organizadora, de los 

resultados que se vayan obteniendo de la operación de la campaña. 

Los demás puntos que ven ustedes abajo semanalmente prácticamente estamos 

proponiendo reuniones de seguimiento donde estaremos convocados los que 

estamos en esta reunión para poder atender aquellas cosas que se vayan 

presentando, atender las dificultades y proponer soluciones a los problemas 

operativos que vayamos registrando en el proceso de la campaña. 

Los modos de participación en la campaña, que también ya los comentaba la 

diputada, como donatario o proponer quiénes pudieran ser donatarios de juguetes 

didácticos, estableciendo uno o más centros de acopio de juguetes e intercambio 

de juguetes, los cuales por supuesto deberán contar con un responsable que 

pueda servir de enlace con el Comité Técnico para estar recibiendo y reportando 

información, además con la difusión de la campaña y sus resultados. 
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La difusión no necesariamente en medios de comunicación, puede ser, si nos 

hacen ustedes favor de colocar en sus portales electrónicos un Baner con la 

difusión de la campaña, con los domicilios de los módulos o bien con la 

distribución de carteles  y pósteres. 

Los medios de difusión de la campaña, precisamente inserciones en periódicos, 

revistas, órganos de comunicación interna, que pudieran tener órganos de difusión 

de interna y pudieran colocar también esquemas de la campaña o el logotipo para 

seguir promoviéndola en portales electrónicos de cada uno de ustedes o a través 

de la distribución de volantes y carteles. 

El esquema de operación e información, que es el que comentábamos, para 

garantizar la transparencia en el proceso de la operación de la campaña, 

pretenderíamos que este grupo que se constituiría hoy, de preparación, 

organización y control instale de manera voluntaria y en la medida de sus 

posibilidades uno o más centros de acopio e intercambio y que a través de su 

responsable nos informe diaria y semanalmente sobre las donaciones recibidas y 

los intercambios efectuados. 

El Comité Técnico, que ya decíamos, se responsabilizará de recibir diaria y 

semanalmente la información de cada módulo sobre las donaciones y los 

intercambios efectuados, actualizaría diariamente y semanalmente la información 

en el portal electrónico de la Asamblea Legislativa e informará a la Comisión 

organizadora y al Comité de Difusión y Comunicación Social los resultados diarios 

y semanales que se vayan obteniendo y atenderá los requerimientos logísticos 

que cada uno de los módulos pudiera presentar. 

Éste es el logotipo que se utilizó y que queremos proponer a ustedes para darle 

continuidad en esta nueva campaña de 2008, salvo que tuvieran ustedes algún 

comentario, que en el siguiente punto del orden del día tenemos el debate grupal 

sobre la conveniencia de mantenerlo o generar o uno nuevo. 

Este logotipo fue diseñado, si no me equivoco por la Comisión de Derechos 

Humanos del Distrito Federal a partir de tres propuestas que se recibieron en la 

campaña anterior y, bueno, éste fue el que se utilizó. De hecho los carteles que 
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aún tenemos disponibles que son  muy pocos, son aproximadamente 6 mil, 

contienen este logotipo aún y que pudiera ser útil. 

LA C. PRESIDENTA.-  Muchas gracias, licenciado Carral. 

Como les plantaba al inicio de esta reunión todo está sujeto a comentarios y a 

determinación por parte de este grupo e incluso los tiempos sobre todo aquél que 

tiene que ver con la fecha estratégica en donde vamos a anunciar hacia fuera 

quiénes participamos y dar nuestro posicionamiento, porque algunos titulares por 

problemas de agenda deberán de identificarse en dónde y más o menos cuándo 

pudieran estar en posibilidad de acompañarnos. 

Ustedes ven que hay una comisión organizadora; esa comisión organizadora es 

en parte con mucho peso político y es la que está formada con instancias que son 

las cabezas de las dependencias tanto federales como locales o con la parte que 

tiene que ver con las organizaciones tanto gubernamentales como no 

gubernamentales.  

Esta parte a nosotros no funcionó muy bien porque se integró a los de cabezas 

estratégicos de diversas dependencias, en donde su participación implicaba estar 

en dos eventos fundamentales, que son del de arranque y el trituración y en una 

tarea también estratégica que es, como son los que manejan e instruyen a la parte 

de la Comunicación Social, son los que permiten que haya un posicionamiento 

articulado, una coherencia en la campaña, una unidad y de esa manera pudimos 

nosotros tener ese comité, que si lo planteamos con reuniones frecuentes no iba a 

poder estar con nosotros, en algunas ocasiones nos acompañaron como el 

Presidente de la Comisión de Derechos Humanos o incluso él fue anfitrión, porque 

también ése es otro de los planteamientos que quien desee tener la anfitronía de 

esta reuniones preparatorias, que nos lo haga saber con tiempo para proponerlo y 

para que entonces ir en otro espacio. 

En aquélla ocasión la comisión organizadora estuvo encabezada por el Jefe de 

Gobierno del Distrito Federal, por el Presidente de la Comisión de Gobierno de la 

Asamblea Legislativa, el Presidente de la Comisión de Derechos Humanos, el 
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Secretario de Seguridad Pública, la Presidenta de México Unido Contra la 

Delincuencia y el Procurador Federal del Consumidor. 

En esta ocasión hemos recibido la respuesta de instancias también muy 

estratégicas en la temática de seguridad pública y también está por ejemplo la 

Asociación de Padres de Familia, en donde también estuvo dentro de la comisión 

organizadora; sin embargo, ahora pudiéramos, y es lo que yo también dejo abierto 

a petición del titular de algunas de las áreas que están aquí presentes, insertar 

también a su instancia dentro de la comisión organizadora, en la inteligencia de 

que participaran en esos dos eventos y de que también todo lo que tenga que ver 

con Comunicación Social será parte del compromiso, de asumirlo como su propia 

participación en su propio esquema, pero que sea ésa la parte que a nosotros nos 

va a apoyar enormemente en la difusión. 

El grupo de preparación, organización y control que somos nosotros mismos, si es 

que ustedes están en la posibilidad desde hoy de sumarse ya en este programa, 

somos los que en realidad estamos decidiendo todo. 

Aquí hablaba el licenciado Carral y en su momento veremos lo de slogan e 

imagen; ese slogan y también la imagen, se aprobó por  votación entre todos los 

que formamos parte del grupo de preparación, organización y control, hubo varias 

instancias que presentaron slogans, que presentaron algunos dibujos y se decidió 

por todos que este fuera la imagen y se determinó que fuera "Juguemos sin 

violencia". 

En su momento pasaremos a ese tema. Pero como ese ejemplo, en otros también 

tenemos que ir asumiendo una decisión en este equipo de trabajo, por ejemplo 

cuándo sería la próxima reunión y los tiempos posteriores de cómo nos 

tendríamos que ir reuniendo. La experiencia nos dice que no podemos dejar de 

reunirnos de una a dos veces por semana, eso y a medida que se va acercando 

ya la etapa más fuerte, tenemos que reunirnos de una a dos veces por semana y 

entonces tenemos que saber ser muy ejecutivos, empezar a tiempo y tener hora y 

media escasamente de reunión para que podamos ser muy ejecutivos. 
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Un punto que quiero comentar ya para abrir el comentario de ustedes, es que 

habíamos planeado en la otra campaña que fueran dos etapas de estricto rigor: la 

etapa de recepción de materiales y juguetes didácticos y después una segunda 

etapa calendarizada de intercambio. 

¿Qué nos sucedió? Que desde el primer día que se abrió la etapa de recepción de 

juguetes y materiales didácticos nos llegan niños diciendo aquí está mi pistola, ¿y 

qué les vamos a decir? Sabes qué, es que la campaña hasta dentro de 15 días es 

la de intercambio. No se les puede decir eso. Entonces yo lo quiero poner en la 

mesa, la otra vez lo que hicimos fue que algunos diputados iniciaron con los 

donativos y se fue identificando en dónde empezaban ya a darse esas situaciones 

y se les llevaba el juguete a dónde tendrían que intercambio, al centro 

correspondiente. De eso no hay ningún problema. 

Entonces sí se los comento porque fue algo que nos rebasó a la decisión de 

establecer dos esquemas: el de recepción y el de entrega. 

Otra cuestión que a nosotros nos dejó una experiencia inolvidable es: si el niño o 

la niña no quieren entregar su arma o su juguete no los obliguemos, es 

contraproducente, lejos de estar pensando que le estamos haciendo un beneficio, 

sienten que les estamos quitando algo muy preciado. Me tocó ver casos de 

abuelitas que llevaban a sus nietos, que no querían entregar y decían: ya lo 

convencí, después de mucho tiempo estarle indicando cuáles eran los beneficios, 

ya lo convencí y aquí está. Pero el primer día nos tocó, en la inauguración incluso, 

alguien por ahí le dijo a su sobrinito llévate una ametralladora que está muy bonita 

y esa la intercambias. Empezó a llorar el niño, y estaban ahí los medios, y el niño 

llorando porque tenía que entregar su arma. Entonces tuvimos que decirle eso no 

va a dar un buen resultado en el objetivo que queremos lograr. 

Entonces sí vamos a ir recogiendo todas estas experiencias que nos sirven para ir 

sensibilizando a quienes estemos dando la cara ante la gente que intercambia, 

para poder generar una imagen muy positiva de esta campaña. 

Dicho esto, vamos a abrir los comentarios, si les parece 20 minutos de 

comentarios y posteriormente haremos algunas conclusiones y decidiremos 



19 

cuándo nos volveremos a reunir ya para aterrizar esto con las propuestas 

recogidas. Adelante. 

El presidente de la Asociación Nacional de Padres de Familia. 

EL C. JOSE LUIS PEREZ BAUTISTA.- Muchas gracias por la invitación. 

Ratificamos el compromiso para seguir perseverando en esta acción. 

También quiero comentar que tenemos que concientizarnos como papás y 

mamás, porque nos falta mucha orientación y mucha información, y con esa 

información nos concientizaremos y además fomentamos el buen ejemplo en los 

hechos con nuestras acciones, con la educación de nuestros hijos e hijas, porque 

somos los primeros educadores naturales. 

Y también yo quiero hacer la propuesta de que a parte de seguir perseverando en 

esta acción, se debe de considerar también cómo podríamos trabajar en lo 

tecnológico, porque hablando de lo cibernético ustedes saben que nuestros hijos e 

hijas a edad muy temprana o jóvenes tienen mucho acceso a ese tipo de 

tecnología y ahí predomina también mucho la violencia. 

Yo haría la propuesta de que también trabajáramos en ese aspecto para ser 

perseverantes. 

Por otro lado, nosotros no podemos comprometernos económicamente en hacer 

donativos, pero lo que sí podemos multiplicar toda la información y además si 

podemos ser parte de un módulo para el intercambio de estos juguetes bélicos 

con lo didáctico, también estamos a sus órdenes y perseverando que tenemos que 

comprometernos en los hechos y sobre todo para luchar por nuestras familias, por 

mejorar nuestra calidad de vida y además a parte tenemos que comprometer a la 

Secretaría de Educación Pública, maestros, maestras, directores y directoras, a 

parte de los supervisores y supervisoras, porque esto es bien importante el 

intercambio que nos coordinemos en forma integral y en forma organizada. 

Gracias. 
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LA C. PRESIDENTA.- Bien, tomamos nota de sus propuestas. Nada más estamos 

viendo que hay alguien que viene de la Secretaría de Educación Pública, ¿es 

correcto? ¿Por ahí hay alguien de la SEP? 

Bien, sí escuchaste el planteamiento del presidente de la Asociación de Padres de 

Familia. 

También la campaña pasada participaron tanto la Secretaría de Educación Pública 

Federal como la del Distrito Federal, así que pues bienvenidos quienes están aquí 

de la SEP y vamos a hacer el esfuerzo para convocar a la local. 

Adelante, ¿alguien más? Su nombre por favor y su procedencia. 

EL C. ANTONIO GARZA, del Instituto Nacional de Capacitación y Promoción 

de Valores y Derechos Humanos.-  Pues también ratificar nuestro compromiso 

de participar y ya el licenciado tomó dos puntos que quería yo abarcar, es 

proponer a la mesa que se incluyan los videojuegos que por hoy forman un 

espacio muy importante. El otro también es de la SEP, a través de toda la red de 

la escuela y ahora también ya es un punto de referencia importante porque este 

problema viene desde las primeras edades que se incluya y se invite a la 

SEDESOL con sus 6 mil instancias infantiles que tiene a la fecha, y pues a favor 

de lo mejor. 

Acaba de salir de una campaña muy fuerte, de lo mejor de los medios, y yo creo 

que tiene mucha experiencia en incluir voluntarios. Entonces ellos trabajan por 

grupos, se invitaban a organizaciones religiosas, a organizaciones educativas 

como universidades, entonces el esfuerzo fue geométrico en lugar de aritmético y 

entonces felicidades y podríamos tomar parte de su esquema. 

Pues nada más, gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias. 

El Director de Prevención del Delito de la Secretaría de Seguridad Pública del 

Distrito Federal. 

Adelante. 
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EL C. RAUL LUNA.-  Muchas gracias. Buenas tardes. 

Yo nada más quisiera hacer un pequeño comentario con respecto a los 

comentarios que hacen los representantes de las asociaciones de padres de 

familia. 

Hemos comentado, diputada, que seguridad pública ha venido trabajando en un 

programa donde nos sumamos a este esfuerzo de intercambio de juguete bélico y 

yo quiero comentarle que nosotros hemos venido trabajando en las escuelas y con 

la autorización de la SEP ellos nos han propuesto ya 42 planteles que tienen altos 

índices de violencia al interior de los planteles, ellos mismos nos los propusieron y 

estamos nosotros en apoyo a la invitación a la campaña que lanza la Asamblea, 

nosotros estamos atendiendo esos 42 planteles con este proyecto de intercambio 

de juguete bélico. 

Para nosotros consiste en esos planteles en ir a dar pláticas en contra de la 

violencia y después invitarlos a que participen en el proceso de intercambio del 

juguete bélico por el didáctico, pidiéndoles un pequeño texto a los niños y que nos 

indique por qué participan y un pequeño resumen  de las pláticas que nosotros les  

damos en dos o tres sesiones.  

Entonces es comentar, diputada, que el aspecto de la atención a la Secretaría de 

Educación Pública y a los planteles educativos, tanto federales como locales en el 

Distrito Federal, los estamos atendiendo a través del programa del juguete bélico 

de la Secretaría de Seguridad Pública. Estamos trabajando ya en eso.  

Ese sería el comentario. 

LA C. PRESIDENTA.- Adelante, licenciado. 

EL C.     .- Muchas gracias. Qué bueno que comentan y que aquí 

se encuentra el representante de la Secretaría de Educación Pública, porque la 

vez pasada, en la campaña pasada, es obvio que en los módulos es donde 

hacemos los intercambios, pero también es importante que vayamos a las 

escuelas.  
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Lo quisimos hacer y casi al final no tuvimos oportunidad que nos dejaran entrar, 

inclusive el diputado Schiaffino, estuvimos en 2 escuelas y no pudimos entrar. 

Ellos decían que inicialmente iban a participar en la campaña, pero que finalmente 

no habían autorizado que hiciéramos pláticas, hiciéramos este programa en las 

escuelas, será muy importante.  

Yo recuerdo que al principio, así como en esta reunión que hoy se inició, estaba 

un representante de educación pública y al final con toda verdad, ya en las últimas 

reuniones ya no participó. Entonces sí sería muy importante que quien esté aquí, 

pudiera ir amarrando esto porque eso pasó la vez pasada. Entonces eso sería mi 

primera observación.   

Con respecto al Comité de información. En la campaña pasada se hicieron cargo, 

el responsable de comunicación  de aquí de la Asamblea y recuerdo mucho que el 

representante o el encargado de comunicación social de los derechos humanos 

del Distrito Federal participaron, hicieron muy buen trabajo, creo que también se 

pueden incorporar otras personas, pero yo creo que debemos aprovechar esa 

experiencia, no lo veo aquí al de Derecho Humanos, pero de verdad que fue 

quienes hicieron este logotipo.  

Yo creo que habría que usted diputada pudiera comentarlo con el de 

Comunicación Social de aquí y el de Derechos Humanos, y otros  más que se 

puedan incorporar para que fueran del Comité de Difusión.  

Muchas gracias.  

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias. ¿Alguien más? 

Adelante. 

EL C. MAURICIO ROMERO.- (De la Cruz Roja de la Juventud) El día 30 de abril 

que fue el Día Escolar de la no Violencia y la Paz, nos preocupó demasiado, que 

la estadística se haya subido en las primarias terriblemente disparándose, 

muchísimos más que en secundaria y en preparatoria. 

Yo creo que nosotros podríamos proponerles a ustedes que también 

simultáneamente se hiciera la campaña, pues también se haga con los padres de 
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familia, porque si un niño tiene una pistola en la mano, no es porque él la compró, 

sino porque su padre se la dio en la mayoría de los casos; pero creo que sí se le 

está dejando la responsabilidad como que el niño tiene la pistola y se hace como 

en chiquito un programa de despistolización,  como se hace en las comunidades 

de Oaxaca y eso. 

Entonces por ese lado yo creo que sí podríamos simultáneamente trabajar con los 

papás; en cuanto a la próxima vez que le compres un juguete a tu hijo piensa qué 

le estás comprando, una cuestión así.  

Por parte de la Cruz Roja de la Juventud, que forma parte de la Cruz Roja 

Mexicana, es parte integral de ella pero trabaja con jóvenes voluntarios, 

consideramos que podemos dar nuestra aportación, si no estableciendo un centro 

permanente, sí podemos hacerlo los fines de semana con los chicos voluntarios 

en las zonas, pueblos alejados, colonias vulnerables, este lugar es donde 

trabajamos nosotros que a lo mejor podemos llegar un fin de semana, hacer esa 

campaña, junto con las actividades que desarrollamos y pues también sería llegar 

a estas zonas que son de pobreza extrema. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias.  

Vicente Nogués.  

EL C. VICENTE NOGUES .- En primera, felicitarnos a todos por esta noble labor. 

Ya lo hicimos el año pasado y yo creo que tuvimos mucho éxito si se parte de que 

se pretende cambiar la forma de pensar de las y los mexicanos. Creo que en 

verdad se hizo mucho, sin embargo, también hay mucho que hacer. 

A mí se me ocurre que se pudiera invitar a los representantes de la Cámara de la 

Radio y Televisión de la República Mexicana con la idea de comprometerlo a 

participar con nosotros.  

También yo creo que se podría realizar una invitación a los directores de las 

televisoras del Estado, asimismo a los dirigentes del IMER, del Instituto Mexicano 

de la Radio. 
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Sin duda el año pasado hubieron algunas estaciones de radio que apoyaron 

bastante en esta iniciativa y creo que sería una muy buena oportunidad para 

refrendar con ellos esta noble labor. 

También se me hace interesante y lo someto al a consideración de ustedes, de 

poder invitar a los representantes de las iglesias acreditadas en la Ciudad de 

México, la Iglesia Católica, la iglesia evangélica, porque ellos sin duda son 

pastores y guías de muchas de las mentes y opiniones de nuestra sociedad y sin 

duda si podemos integrarlos sería un gran gran avance. 

Comentando también, están gente aquí de a favor de lo mejor en los medios de 

comunicación, tenemos que hacer mucho énfasis en ello, día con día como 

profesor también veo con mucha tristeza que la violencia en las escuelas se 

incrementa de forma alarmante, hoy los niños están jugando luchitas, están 

jugando guerritas, y como bien decía la diputada, juegan a matarse, y eso en 

verdad es grave. 

Yo creo que si podemos sentar aquí entre nosotros a los representantes de la 

Cámara de Radio y Televisión, a los del IMER, bien podríamos estar dando un 

avance importante. 

También creo yo y coincido en la propuesta que se hacía de invitar a la Secretaría 

de Educación Pública Federal y la del Distrito Federal, invitarlos a participar y casi 

casi hasta obligarlos a comprometerse con nosotros, porque en verdad en las 

escuelas, al menos nosotros en la Delegación Gustavo A. Madero, en Iztapalapa y 

en parte de Milpa Alta, estuvimos trabajando en algunas escuelas primarias y de 

veras el impacto fue formidable.  Ahí contamos con la ventaja de que nos 

apoyaron los directores y maestros de estas escuelas, pero nos decían “es a 

cuenta y riesgo mío, porque no tengo autorización para ello”. 

Entonces sí coincido con quienes creen que debiéramos invitar a las Secretarías 

de Educación Pública Federal y Local a sumarse a nuestro esfuerzo. 

Muchas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.-  Adelante, por favor. 
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Es Mary Carmen ¿verdad?  Adelante, Mary Carmen. 

LA C. MARY CARMEN LÓPEZ.-  Vengo de A Favor de lo Mejor. 

Sí, efectivamente ayer concluimos lo que es la campaña de firmas y va muy ahora 

sí que con lo que estamos hablando, porque si se ha incrementado la violencia es 

porque los niños ven violencia no solamente desgraciadamente en sus familias 

esta problemática, sino en los medios de comunicación, en los cuales queramos o 

no todo el mundo estamos sumergidos. 

Quiero compartir con ustedes cómo ha sido nuestra red de la captura de firmas, 

que ha sido a través de nuestras redes, las redes de todos a nivel nacional, con 

las escuelas, con la Federación de Escuelas Particulares, también con la 

Asociación de Padres de Familia, con la Unión de Padres de Familia, todas estas 

instancias que están a nivel nacional pueden ayudarnos en esto, universidades, 

todo lo que son las asociaciones religiosas también, lo que es el SIM, el Consejo 

Interreligioso de México, que lo que hay que promover es que esto no tiene ni raza 

ni partido político ni nada, es totalmente por nuestro México, nuestro país, y que 

no queremos violencia en él. 

Entonces estoy segura que se podrían sumar a ello, es cosa de contactarlos y 

pues subirlos al barco. 

Esto es el esquema a grandes rasgos. 

Es muy importante la difusión del evento de esta campaña, dando las fechas, el 

arranque, un arranque que sea muy vistoso.  Desgraciadamente necesitamos de 

los medios, pueden ser buenos y malos, todo depende de cómo los pongamos.  

Entonces pues esto sería un punto. 

Este asunto de difusión en las instancias que tengamos cada uno, sea en 

boletines electrónicos, en una revista, en donde sea, todo papel o posibilidad de 

que lo lea la gente es un candidato posiblemente ganado. 

Entonces yo creo que eso es muy importante, sumar esfuerzos en ese asunto. 

Un punto de vista educativo que yo comparto muchísimo, es que necesitamos que 

se sume la Secretaría de Educación Pública pero en serio.  Si ellos no ponen la 
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bandera que le entran a esto, las escuelas públicas no se mueven, es muy difícil 

entrar (inaudible)…desde a nivel arriba de que vamos por esto. 

Pero no solamente es que entreguen los niños su juguete bélico o estoy pensando 

su videojuego o nivel triple equis, estoy cambiando aquí de tema, a otro educativo, 

sino que también está la parte de que tenemos que educarlos, educar a los niños 

y a los padres de familia, en eso estoy totalmente de acuerdo y hasta a los 

mismos profesores. 

Entonces si en la campaña podría haber, no sé cómo fue la anterior, lo ignoro, 

disculpen, esta parte educativa en donde les demos alternativas de qué juguetes 

pueden comprar los padres de familia, a ellos se les va a dar el juego didáctico, 

pero en videojuegos cuáles videojuegos se pueden comprar, en juguetes cuáles 

juguetes, darles opciones a los padres de familia y el por qué es importante que 

sigan las niñas jugando a las muñequitas, yo creo que sería un paso más adelante 

en cuanto a educación se refiere. 

Estoy en representación de nuestro Presidente, Francisco González Garza, yo le 

voy a transmitir todo esto y seguramente estamos con ustedes, eso no lo dudo. 

LA C. PRESIDENTA.-  Muchas gracias. ¿Alguien más? Adelante. 

LA C. MARIA DEL CARMEN REYNOSO CAMPOS.-  Buenas tardes. En la misma 

línea de Carmen y del licenciado, también la Asociación Mexicana de Malta va a 

estar presente en esta tan importante campaña, pero desde mi punto de vista 

siento que hay fundaciones muy importantes que están ausentes, como es 

Fundación Telmex, el licenciado Gabriel Cervantes, que es de Fundación Televisa, 

que de verdad también se unen a este tipo de esfuerzos y que es importante que 

estén aquí, por un lado. 

Por otro, mi punto también de vista es que no, como dice Carmen, no cambiarte tu 

juguete sino concientizar al niño por qué estamos pidiéndole ese cambio. Yo creo 

que es importante pedir a este tipo de fundaciones que se dedican a esto que nos 

proporcionen a lo mejor un material audiovisual o un tríptico de alguien que 

conozca perfectamente esta problemática y nosotros que estamos dentro de un 
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nivel social en donde dentro de nuestros programas y de nuestra asociación 

podemos dar este tipo de educación, quisiéramos contar con un material.  

Nosotros sabemos la finalidad de por qué cambiar un juguete bélico a uno 

didáctico, pero a lo mejor no lo sabemos transmitir, no tenemos conocimiento de 

las estadísticas, nos faltan muchos conocimientos.  Malta tiene 170 comunidades 

registradas, tiene un programa donde tiene 3,500 niños registrados y les damos 

pláticas constantes, entonces para nosotros la difusión de un material de este tipo 

no nos gastaría ni gasto ni aumento en la operación y lo haríamos con muchísimo 

gusto. 

También contamos con un centro donde puede funcionar de intercambio, 

estudiaremos bien el proyecto y veremos en qué más podemos estar presentes.  

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias. Adelante. 

EL C. RENÉ SÁNCHEZ.- Buenas tardes. Mi nombre es René Sánchez, de la 

organización “Save the Children” México en la región centro. 

Son cuatro comentarios que haría rápidamente. Uno es nosotros trabajamos con 

una red de centros preescolares comunitarios en la Ciudad de México, hay más de 

140 centros en el Distrito Federal, más aparte las estancias infantiles que maneja 

SEDESOL. 

Aquí quisiera hacer como una propuesta muy concreta. Uno es que se pensara 

también en juguetes para el nivel preescolar, las estadísticas están hablando que 

está creciendo la violencia en los juegos violentos en niños de primaria o en niños 

de secundaria, pero creo que hay que empezar también desde la labor inicial con 

los niños más pequeños y probablemente se pudieran instalar zonas de 

intercambio exclusivas de juguetes para niños preescolares, como algunas 

plastilinas, algunos juegos de destreza exclusivos para la edad de estos niños y 

hacer esta promoción de estos lugares. 

Ahí nos podemos ofrecer en poner estos lugares en los mismos preescolares 

comunitarios que están en zonas también marginadas y que pueden invitar a la 

gente de la comunidad a que haga sus intercambios. 
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Una segunda propuesta es de que también se incluya en los juegos didácticos al 

libro, o sea un intercambio de un juguete de violencia por un libro que pueda 

ayudar a jugar en su imaginación a los niños y en el caso de los libros es 

fascinante para ellos y  se puede hacer inclusive lecturas con los niños ahí, con los 

más pequeños es emocionante cómo ellos lo pueden disfrutar en este intercambio. 

Una tercera, que no solamente sea, estoy de acuerdo que no solamente sea el 

intercambio del juguete, sino que se trate de generar cierta comunicación con la 

familia para poderles dar algunos tips de cómo hacer un juego, pero no solamente 

quedarnos ahí. 

Que en la medida de lo posible y en los lugares donde existan estos voluntarios 

puedan hacerse juegos en el momento del intercambio y buscar más juegos de 

tipo tradicional, que con un gis se puede pintar un avión, una cuerda para saltar, 

que algunos de los niños en las comunidades han perdido estos juegos 

tradicionales como el bote pateado, el bolillo, juegos de tipo que no requiere tanto 

el juguete como tal, sino a lo mejor algún elemento con papel mojado y un gis y se 

puede generar juegos alrededor de estos centros de acopio, para que también los 

niños no solamente cambien, sino experimenten con otros niños el juego de este 

tipo. 

LA C. PRESIDENTA.-  Muchas gracias. Allá atrás también, adelante. 

EL C. JOSÉ LUIS REYES RODRÍGUEZ.-  Director de Gobierno en la Delegación 

Xochimilco. 

Buenas tardes. Efectivamente, yo creo que no debemos de perder de vista una 

situación fundamental. Para que tengamos éxito en esta empresa, en esta 

campaña, requerimos de la mayor coordinación posible entre quienes 

participamos. Una petición muy expresa: No tenemos la presentación, ojalá 

pudiéramos tener, no solamente ya nos hicieron llegar el punto de acuerdo que es 

fundamental, sino también nos gustaría tener la presentación y en específico el 

cronograma, porque el cronograma tampoco lo tenemos y ése es fundamental 

también, licenciado Corral, para que tengamos éxito en esta campaña. 
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Miren, efectivamente creo que todos tenemos muy claramente cuáles son los 

núcleos sociales fundamentales a los cuales tenemos que acudir y eso es cierto y 

lo ubicamos todos, la familia, la escuela, las instituciones, la iglesias, entre otras 

por ejemplo y esto es fundamental para poder llevar a cabo una campaña con las 

características que se han presentado acá y que tengamos el mayor de los éxitos, 

evidentemente requerimos del apoyo de estas instancias indudablemente; la 

Asociación de Padres de Familia cumple un papel fundamental. 

Me sumo a la propuesta de mi antecesor en el uso de la palabra en este sentido. 

Voy a poner un ejemplo, si me lo permiten: Secretaría de Educación Pública 

pongamos que tiene una muy buena voluntad de sumarse a este esfuerzo, pero lo 

primero que nos van a decir y yo creo que podríamos salvar esta situación de esta 

manera, es que el intercambio no se haga uno a uno y un obsequio o un juguete 

no bélico a un niño que entrega un juguete bélico, que se haga por escuela y que 

se haga entrega efectivamente de materiales didácticos para la escuela en el caso 

de los Jardines de Niños, por las carencias que sabemos tienen nuestras escuelas 

públicas básicamente; eso pudiera servir en el esquema que tú presentaste en 

este sentido. 

Otro aspecto digno de tomar en cuenta, ya fue también tomado en cuenta por 

ustedes, si no mal recuerdo el año pasado en Xochimilco empatamos 

prácticamente por un lado este tipo de jornada de “Juguemos Sin Violencia” con la 

otra de la entrega de un arma por parte de los adultos, efectivamente sí, aunque 

en sitios, en el mismo sitio en general, pero en diferente rincones digámosle así, 

porque esto hace que la familia participe de alguna manera. 

Es decir, el adulto entregaba su arma en un módulo y el enfrente estaba el niño 

entregando su arma de juguete evidentemente en otro módulo y lo hacíamos 

participar de esa manera. 

Yo creo que este tipo de trabajos que habremos de seguir afinando a detalle en 

las reuniones posteriores y que debemos de echar a andar ya cuanto antes, 

porque entiendo que la campaña arrancaba hoy y está culminando, estaría 
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culminando a mediados de mayo más o menos en este caso y tenemos que ganar 

un poquito de tiempo en ese sentido. 

Si nos dicen en el cronograma que nuestras demarcaciones y en lo particular la 

nuestra en Xochimilco lo echáramos a andar más o menos por ahí del 15 de abril, 

tenemos que manejar nosotros los tiempos en los cuales pudiéramos trabajar. Son 

comentarios. Gracias por la atención. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias. 

Adelante. 

LA C. SARA VEGA.- Del módulo de la diputada Laura Piña. 

Es muy importante esta campaña debido a que va enfocada a nuestras nuevas 

generaciones, a estas generaciones que tienen que ir creando otro tipo de 

mentalidad. Pero es muy importante, para mí en lo personal, que nosotros nos 

acerquemos a los niños. Muchas veces los niños no tienen la facilidad que tienen 

los adultos de su casa trasladarse al módulo de X o Y diputado o al centro de 

canje. 

¿Qué es lo importante de eso? Si nosotros contamos con el respaldo de la SEP, si 

nosotros contamos con el respaldo de la Secretaría de Seguridad Pública, si 

contamos con el respaldo de Derechos Humanos, esto puede ser algo 

infinitamente rico debido a que Derechos Humanos tiene diversos programas, 

diversos juegos lúdicos, recreativos para esos niños, en los cuales nosotros de 

alguna forma bien organizada y masiva podemos llegar a ellos, en donde pueden 

hacer su intercambio de ese juguete sin el problema de tener que trasladarse a un 

centro de canje y en donde nosotros podemos dejar un antecedente de esta 

campaña en base a una obra de teatro de títeres, a un cuenta cuentos, a algún 

taller lúdico, esto nos va a permitir tener mayores resultados y con la experiencia 

que tengo trabajando en las escuelas con los maestros, con los directores y con la 

población estudiantil, creo que nos va a dejar más que si seguimos esperanzados 

a que los padres creen conciencia y nos lleven el juguete hasta nuestro centro de 

canje. 
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Yo creo que la finalidad de este tipo de campañas es esa, crear conciencia. Pero 

la conciencia no la vamos a crear detrás de nuestros escritorios, la conciencia la 

vamos a crear nosotros teniendo cercanía con la gente. 

Entonces yo sí dejaría mi propuesta. En nuestro caso nosotros hemos trabajado 

con muchos directores, pero algunos otros no nos han permitido el acceso a las 

escuelas. Entonces yo sí pediría que si hay alguien representante de la SEP, 

forme parte de este vínculo que necesitamos para poder llegar a esas escuelas, 

para poder contribuir con esta causa y con muchas más que tenemos pendientes. 

Gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias. 

Adelante. 

EL C. MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ.- De Caritas Mexicana. 

Me comprometo a pasarle esta información al padre encargado de Caritas de la 

Ciudad de México y que él le dé seguimiento y vea la manera de cómo integrarse 

ante la campaña y cómo Caritas de la Ciudad de México puede colaborar con esta 

campaña, que en realidad es indispensable y necesaria generar esa conciencia, 

no solamente los niños, creo que es a nivel familiar y a nivel de todas las personas 

que habitan en esta Ciudad y no solamente en la Ciudad, sino en el país. 

Creo que también sería necesario una herramienta de formación o de información 

hacia la gente, que se les informe o que se les diga por qué, cuál es el sentido, 

puede ser un tríptico o puede ser un folleto o puede ser un volante, puede ser, no 

sé, pero sí será importante de que cuando el niño, la familia vaya a hacer este 

canje, pues no sea solamente hacer el canje, sino que vaya también incluido algo 

más de información y formación que le de sentido a ese evento. 

Gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias. 
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Vamos a concluir el turno de intervenciones y luego también parece que alguien 

de la Secretaría de Educación Pública quería hacer alguna observación lo que se 

ha comentado. 

Adelante, licenciado. 

EL C. JOEL JAMIT SIMENTAL.-  Bueno de manera muy breve la Procuraduría 

General de la República se suma a esta campaña también de “juguemos sin 

violencia”, pero más allá de ello, claro, nos parece que es un programa preventivo, 

incluso se mencionaba el de canje también de armas, un programa preventivo, y lo 

decía la ONU en 1985 que la prevención es tarea de todos; una tarea que 

tenemos todos que desarrollar y que no nos cueste trabajo. 

La violencia que hemos de alguna manera generado en nuestro contexto social es 

producto de nuestro comportamiento diario. Eso no hay que perderlo de vista. 

Yen el caso de la Procuraduría General de la República agradece a la Asamblea 

Legislativa, especialmente a la licenciada Carmen Segura Rangel, Presidenta de 

la Comisión de Seguridad Pública, en donde también les proponemos hacer una 

campaña paralela de reducción de riesgos. Por allá atrás se mencionaba también 

que tiene que ver no  tan sólo con el tema de la violencia; a la PGR le preocupa la 

trípode que es droga, delito y violencia, por supuesto que ya se ha mencionado, 

las estadísticas son alarmantes, pero yo soy un optimista y creo que con esa 

participación de todos y más aún no tan sólo tiene que ver con que tengamos que 

llevar a cabo o actividades lúdicas o pensar en actividades más básicas o más 

propias de nosotros los mexicanos, sino pensar en que tenemos que prolongar 

estas campañas; campañas, escuchaba felizmente a nuestro compañero de 

seguridad pública del Distrito Federal, que llevan a cabo una serie de cursos 

talleres sobre el tema de la violencia, equidad y género, el tema del delito y otros 

más, que los sumemos en ese contexto de trabajo en donde tal vez el tan sólo el 

de “juguemos sin violencia”, en donde lamentablemente ahorita hay un virus muy 

grave en todos los pequeños que se llama “soledad”, los chamacos están ahorita 

completamente solos, en donde  no hay esa comunicación. Felizmente también se 

comentó el tema de la comunicación, y que la campaña no esté circunscrita a 
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unas fechas, a que nos aterroricemos a que tenemos que empezar mañana, 

pasado mañana o dentro de 15 días, sino que con la experiencia que más o 

menos bueno algo capté ya del año pasado y que felizmente hubo una 

participación, lo convirtamos ahora una fiesta.  

Es decir, “juguemos sin violencia”, pero también juguemos por la vida. También 

que sea un mensaje propositivo porque eso de decir “juguemos sin violencia”, así 

como de pronto a mí también me aterra y me aterra porque también hay algunos 

slogan que van sobre “Di no a las drogas”, porque se podría decir “Di sí a la vida”. 

Es decir aquí lo que sí quiero plantear como dependencia responsable del 

Gobierno Federal, en donde ya hay un programa que se llama “Limpiemos México, 

Zona en Recuperación”, con componentes preventivos muy importantes, “Escuela 

Segura”, el tema de recuperación de espacios públicos, el tema de rehabilitación, 

el tema de participación ciudadana, yo creo, yo sí veo mucho optimismo en todos, 

algunos a veces somos más serios, no queremos participar, pero bueno otros sí, 

tienen la facilidad de hacerlo. 

Pero sí yo cuando “juguemos sin violencia”, la sola palabra violencia como está 

definida por la Organización Mundial del a Salud o por la OPS, que define qué es 

la agresión de una o varias personas, puede ser de ida y vuelta, incluso me 

preocupa sobremanera la violencia hacia los grupos mayores, o sea que sea una 

violencia hacia grupos mayores. 

Aquí también y ya con esto cierro, porque sé que dijeron 20 minutos y voy a ser 

muy concreto, que también sumemos a INAPAM, que me parece que la 

experiencia de los adultos es muy importante. Ellos están organizados, tienen sus 

clubes, tienen sus organizaciones ya muy específicas y además muchos son 

maestros, claro tienen la experiencia de la vida que es lo más importante, pero 

algunos son maestros, tienen la experiencia que nos la pueden de alguna manera 

en sus grupos de trabajo, también colocar el tema. 

Reitero, a mí el tema de "Juguemos sin Violencia" me preocupa y bueno como 

PGR nuestra responsabilidad social de la procuración de justicia, tenemos ahí una 

Subprocuraduría de Derechos Humanos, Atención a Víctimas y Servicios a la 
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Comunidad, que preside el maestro Juan de Dios Castro Lozano, entonces hemos 

trabajado muchos temas: el tema de atención a víctimas, el tema de prevención 

del delito, el tema de derechos humanos, porque la seguridad es un derecho 

humano y la no violencia es un derecho fundamental de todos nosotros. 

Pues sí contextualizarlo porque a mí sí me aterra y quiero decirles que por ahí 

también escuchaba que si una persona, que para que una campaña pueda tener 

un impacto en la sociedad dura cuando menos 8 años y estamos así como que de 

pronto llevamos 3 años, pero sí la propuesta es que se pueda hacer una campaña 

mucho más rica en otros conceptos que vayan asociados, claro se defina la 

violencia, está bien, en este país lamentablemente más de la mitad sufren 

violencia intrafamiliar y no tan sólo por golpes, sino también por omisión.  

Entonces sí buscar campañas que digan, es decir, que hagan alusión a que los 

menores también tienen una serie de derechos y no dejarlo así nada más; el 

juguemos, porque van a decir bueno por qué jugar sin violencia y lo escuché muy 

bien; que luego el intercambio del juguete, por qué lo obligan.  

Lamentablemente hay que reconocerlo, muchas veces los padres los obligamos, 

los padres somos partícipes de comprar ese juguete, lo llevamos a un lugar, hasta 

puede ser un juguete pirata que es todavía peor, pero bueno. 

Lo que sí pretendemos es buscar para el siguiente año como PGR, proponemos 

respetuosamente aquí al pleno de que sí el concepto de violencia trae aparejado 

ya desde una discusión, preguntarle al menor qué es la violencia, claro pensamos 

en una plática de un adulto con un menor, qué es la violencia, quiero que me la 

expliques y va a sacar su wikipedia, un poquito también empezar a jugar con 

otros. 

Se dijo también el tema de los valores, juguemos también con el tema, juguemos 

porque también están los valores, es parte importante lo de la solidaridad, la 

fraternidad, todos los valores que conocemos, pero sí para la siguiente etapa, 

claro que ya estamos cuesta arriba ahorita, pero sin ánimo de que tengamos ese 

optimismo y de que vayamos en esta campaña de manera muy responsable, 

todos los órdenes de gobierno y ya mencionados los componentes preventivos, sí 
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pensemos para el siguiente año ya un eslogan que no tenga elementos de una 

manera que sean detractores de la propia sociedad, como el tema de la violencia, 

y no digamos si a la vida. Me gustó mucho lo que comentabas también con 

respecto a los juegos lúdicos y demás, es interesante y cierro con esto. 

Me parece necesario que construyamos un mejor futuro, como acciones 

comandadas por las futuras generaciones. 

Gracias.  

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias. Si están de acuerdo, vamos a dar un 

minuto a la representante de la SEP y un minuto al asesor del diputado Jorge 

Schiaffino del PRI para algunos comentarios que querían hacer respecto de las 

propuestas. 

Adelante, la representación de la SEP. 

LA C. ARACELY BENITEZ.- (Del Programa Nacional “Escuela Segura”) Buenas 

noches, efectivamente la Secretaría de Educación Pública hace infinidad lleva a 

cabo infinidad de iniciativas al interior de las escuelas para atender la violencia, la 

delincuencia y las adicciones, en este caso el programa nacional de escuela 

segura.  

Por supuesto que estamos muy contentos de estar en esta reunión con todos 

ustedes y si me permite, en un correo que podamos enviar a la Coordinación de 

esta campaña o en una próxima reunión que supongo se determinará el día de 

hoy, podremos plantear cuál sería nuestra participación.  

En esta campaña que está iniciando hoy y que culmina el día 15 de mayo, con 

todo gusto podríamos hacerlo y si hay alguna iniciativa que quiera proponer algún 

proyecto, bueno eso es punto y aparte, lo podemos tratar en cualquier momento. 

Les doy mi correo: abinitez@sep.gob.mx. 

Gracias.  

LA C. PRESIDENTA.- Adelante, doctor.  

mailto:abinitez@sep.gob.mx
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EL C.     .- Aquí en la carpeta informativa habla de  etapa de 

donaciones. Esto es muy importante, porque uno tiene que darse a la tarea de 

buscar algunas personas que puedan donar los juguetes y especialmente 

recreativos.  

Aquí está la representante de la industria del juguete y para nosotros es muy 

importante la participación de ella. En una reunión que usted recordará, vinieron 

algunos representantes de la industria y trajeron sus juguetes que fueron 

educativos y muy baratos. 

Para otra reunión, ojalá pudiera ella tomar la palabra y pudiera traer a estas 

personas porque uno dice, oye por qué no me donas unos juguetes; bueno, qué 

tipo de juguetes quieres que te done, dónde los compro.  Algunos te dicen, bueno 

aquí tengo dos juguetes, pero la mayoría dice no sé dónde comprarlos y la verdad 

que fueron muy baratos y son educativos. Para alguna otra reunión, que pudieran 

invitar a la industria, que traiga sus cosas aquí y pudiéramos observarlas, son muy 

baratos.  

LA C. PRESIDENTA.- Bien, de hecho ya casi concluimos con el orden del día, 

porque con los comentarios que se acaban de hacer incluso respecto de slogan e 

imagen, tendríamos la siguiente propuesta, si nos permiten, y al mismo tiempo 

tareas para aquí la Secretaría Técnica y la coordinación de la campaña por parte 

de nosotros y además tarea para todos nosotros representantes de diversas 

organizaciones. 

Sería enviar un oficio al Secretario de Desarrollo Social para solicitar se involucren 

en la campaña. 

Enviar un oficio a la Secretaria de Educación Pública, independientemente de que 

Araceli viene por Escuela Segura y nos dirá, como ya lo señaló, en qué van a 

participar, pero aquí identifico esta tarea también para nosotros, que sería 

relacionado con pedir espacios para pláticas por parte de organizaciones, y esto 

correlacionado con la petición a ustedes de que nos informen, al final van a tener 

el correo electrónico del Secretario Técnico de la Comisión de Seguridad Pública, 

quiénes son las instancias que tienen ya una estructura para dar pláticas y a 
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través de qué materiales.  Eso a nosotros nos parece fundamental y que 

pudiéramos hacer ese trámite del oficio. 

Tres, que se invite A Favor de lo Mejor por toda su enorme estructura, ya lo dijo 

Mary Carmen, que ellos están puestísimos. 

Otro punto sería pedir de forma particular a las dependencias aquí representadas 

y también yo me permitiré hacer lo propio con la Asamblea Legislativa, que sus 

titulares de Comunicación Social participen con nosotros para enriquecer, como lo 

hicieron hace un año en la primera campaña, con sus comentarios y su visión, el 

hecho de que podamos impulsar esta campaña de una mejor manera hacia el 

público. 

Buscar alguna propuesta para trabajar con juegos.  Aquí se habló de promover 

formas de comunicar a la familia a través de juegos grupales, alguna cuestión no 

solamente del intercambio sino también el enseñar a comunicarse en razón de 

que hay una serie de riesgos que se están identificando. 

Les pedimos a ustedes que integren a sus representaciones a la Comisión 

Organizadora, quienes estén interesados, quienes vienen en representación del 

Procurador General de la República, del Secretario de Seguridad Pública, que 

aunque yo hablé con él y me dijo que estaría nuevamente sumándose, sí les 

pedimos a toda las dependencias que estén interesadas en integrarse sus titulares 

en el Comité o en la Comisión Organizadora, que nos lo hagan saber también vía 

correo o en la próxima reunión. 

Integrar alguna propuesta para que se abran centros de intercambio para 

preescolar.  Ahí yo sugeriría, vamos nosotros a hacer el esfuerzo pero vamos a 

platicar con algunos de ustedes para ver si tenemos algunas áreas territoriales por 

delegación en donde haya estructuras de preescolar y que pudiéramos pensar que 

se aprovechara alguna instancia o instancias de intercambio de las dependencias 

aquí  presentes para irlas sembrando estratégicamente para que se hagan esas 

labores o bien acudiendo a esos lugares. 

Buscar una propuesta que atienda el riesgo, no solamente el que se disminuya la 

violencia, y que se vinculen adicciones, violencia y delincuencia me parece 
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acertadísimo, y esto si nos permiten vamos a hacer algún análisis con quienes se 

quieran sumar.  Les pedimos que al licenciado Eduardo Carral aquí presente le 

puedan dar los datos para que podamos trabajar algún aspecto específico de 

propuesta para la próxima reunión, sumaremos a (inaudible)…enviando algún 

oficio, les enviaremos el cronograma y la presentación. 

Para la próxima reunión yo aquí identifico varias tareas, a reserva de las que 

ustedes sumaran: proponer fecha y posibles lugares para el evento de arranque. 

Esto lo vislumbramos en el lapso de la primera quincena de abril, es decir así 

como se hizo la vez pasada, tuvimos que emplear una capacidad de respuesta y 

de organización muy importante y esto se los dejamos a todos ustedes, si nos 

permiten, de tarea para la próxima vez que nos digan en qué fecha, en qué lugar.  

Hace un año lo hicimos en el Museo del Papalote y fue un evento muy bonito, 

hubo más de 500 asistentes, asistieron un domingo con los niños y fue un evento 

verdaderamente familiar, esto fue a sugerencia precisamente de comunicación 

social de diversas dependencias, donde nos dijeron no lo vayan a hacer en un 

área gubernamental, no lo hagamos ni en la Asamblea ni en la PGR o no lo 

hagamos en una delegación, que suene así como a algo gubernamental, mejor 

vamos a darle un simbolismo. Se hizo así. Vamos a ver si  quieren que se vuelva a 

intentar en esta ocasión como uno de los espacios, fue una buena experiencia. 

Que nos puedan traer sus propuestas de espacios de centros de intercambio, 

analizar también el slogan y la imagen y en su caso traer propuestas. Ya aquí 

recogemos el comentario del representante de la PGR y también ya tenemos aquí 

un ofrecimiento de un actor que algunos de los presentes conocerán, que él 

normalmente acostumbra salir de villano en las telenovelas y que él dice por qué 

no plantear alguna cuestión donde nosotros con esa cara de villanos digamos 

ahora vamos en sentido contrario, él dice que trae una propuesta, se llama Fabián 

Robles, vamos a tratar de que en la próxima reunión nos pueda acompañar, a ver 

si nos trae ya su propuesta o vamos a hablar con él en esta parte de la imagen del 

slogan y el tipo del material que pudiéramos promocionar para la campaña. 
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Por último, cuál sería la participación de cada instancia aquí presente, cuándo 

tendríamos nuestra próxima reunión y también reiterarles que tomamos nota de 

otras propuestas, como fue sumar a Fundación Telmex, Televisa, Azteca está 

presente, pero sí vamos a tomar nota porque a mayor cantidad de instancias que 

somos factor de vinculación con la sociedad esto va a tener un éxito y el éxito es 

que podamos ver reflejado en la convivencia esta participación, este esfuerzo que 

es a final de cuentas lo que buscamos con esta campaña. 

Yo les agradezco su participación a nombre del Presidente de la Comisión de 

Gobierno, el diputado Víctor Hugo Círigo, quien ha estado de manera muy 

sensible empujando esta campaña y también los coordinadores de los grupos 

parlamentarios. 

La próxima reunión, si no tienen inconveniente, sería el martes 8.  Como nadie dijo 

que estuviera inadecuado el horario, les proponemos que sea en este lugar y que 

sea a la misma hora, que nos pongan un ventilador porque parece que el día de 

hoy estuvo un poco crítico el calor. 

¿Alguna otra propuesta? Adelante. 

EL C.    .-  Que se pudiera integrar con un pequeño manual o un 

tríptico este intercambio, que nos ayudaría a dar la promoción.  

También ver la forma de incluir a las iglesias que tienen lo que nosotros podríamos 

buscar, que son espacios y gente, su capacidad de convocatoria es enorme, 

igualmente a las universidades. 

LA C. PRESIDENTA.-  Bien. Yo nada más aquí les haría el atento y respetuoso 

exhorto de que ustedes que son factores de vinculación con diversos organismos, 

que pudieran verlo porque como todo es voluntario y además cada quien asume 

su participación, sí hemos tenido mucho cuidado para no generar la idea de que 

tenemos un énfasis en que participe alguien de manera diferente a como lo hemos 

venido haciendo; lo mismo con la oferta de las diversas instancias que expenden 

juguetes lo hemos así asumido y lo ha entendido muy bien la industria del juguete 

y otras instancias aquí participantes que eso será una decisión de la instancia que 

va a donar qué tipo de juguetes, qué precios, qué materiales y en ese sentido sí es 
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muy importante lo que dijo aquí el doctor, el representante del diputado Schiaffino, 

que quien tenga alguna propuesta la traiga a manera de ejemplo para ver si es 

más o menos la idea que tenemos de juguete. 

Respecto del manual o tríptico, le vamos a pedir al licenciado Héctor Ramos que 

vea quiénes están interesados en  aportar en ese tríptico y que podamos reunirnos 

con él para traerlo ya la semana que entra y además de ser posible que dejen 

todos sus correos electrónicos para que podamos mandarles con antelación todo 

el material que vaya surgiendo. 

Le paso el micrófono al licenciado Ramón, nada más para que les dé su correo, el 

correo de la Comisión de Seguridad Pública y los teléfonos, por favor y muchas 

gracias a todas y a todos por su atención. Es un honor tenemos en esta su casa. 

Gracias. 

EL C. LIC. RAMÓN.-   Gracias, diputada. El correo que hemos generado ya desde 

la campaña del año pasado, es: juguetesbélicos@yahoo.com.mx, también 

tenemos el registro de asistencia, tenemos algunas personas que no nos dejaron 

su correo, ojalá y antes de retirarse pudieran pasar a anotarlo, porque es el medio 

a través del cual nosotros les vamos a hacer llegar todo lo que se generó en la 

reunión de hoy, el punteo de los acuerdos tomados y nuevamente la invitación, no 

obstante que se les hagamos llegar como para el día de hoy. Los teléfonos, con 

todo gusto, de la Comisión son: 55.21.00.97 y 55.21.06.53. Por experiencia, ojalá 

pudieran mandarnos aunque sea un breve saludo a través del correo, les vamos a 

decir porqué. Muchas veces tenemos aquí el correo registrado, pero a lo mejor 

entendemos una “e” por una “a” o una “i” y entonces nos empiezan a regresar los 

correos. 

Si ustedes pudieran enviarnos algo, nos facilitarían mucho para que nosotros 

registremos y corroboremos nuevamente esos correos y empezarles a enviar toda 

la documentación que se vaya generando. 

Muchas gracias. 
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